qu'en vous habituant, dans l'obscurité du travail quotidien, à l'austère exercice du devoir, que vous saurez un jour l'accomplir sur de plus grands théâtres, et vous n'aborderez dignement le champ de bataille de la vie qu'après vous être rompus en détail, dans ce combat journalier, à la pratique de l'héroïsme.

Exposition agricole.—L'exposition annuelle de la société d'agriculture du comté de Kamouraska a eu lieu le 29 septembre au village de Saint-Denis.

Le nombre des concurrents était considérable et la qualité des objets exposés faisait réellement honneur aux officiers et membres de la société.

Les produits agricoles de toutes sortes formaient une collection capable de frapper l'admiration de tout œil tant soit peu connaisseur.

La race chevaline était superbement représentée et la compétition très-nombreuse dans chaque catégorie.

Les visiteurs étaient venus en foule de toutes les parties du comté:

Plusieurs curés honoraient la fête de leur présence, rendant ainsi leur part d'hommages à cette belle et utile fête du progrès agricole.

Les produits laitiers. — Le marché au beurre est toujours ferme et il le sera jusqu'à la fin de la saison, les froids ayant pour résultat de donner plus de cours à ce produit. Les arrivages sur le marché de Montréal ne sont pas excessifs et ils trouvent facilement un écoulement prompt et rémunérateur. Et si bien, que les réserves de l'été sont déjà entamées, ce qui est heureux pour quelques détenteurs. Les prix pour le beurre frais sont raffermis. Aux dernières nouvelles les crêmeries atteignaient 23½ cents.

— Le marché au fromage est plus calme que pendant le reste de la saison, mais il n'en est pas moins ferme. Le fromage d'août a été placé à 10½ cents et quelques lots à 10½ cents.

Cependant, la semaine dernière, ce prix était plus élevé que l'offre du marché anglais et les achats ont été relentis un peu pour cette raison. Dans le moment, la demande n'est pas très forte à Liverpool, mais elle devra, dans quelques quinze jours, devenir plus active, à la veille de la fermeture de la navigation à Montréal.

D'ici à la fin de la saison il est à présumer que le fromage se tiendra dans les prix actuels avec une légère tendance à la hausse dans les dernières semoins de farine, maines. On peut espérer que certains lots obtiendront jusqu'à onze cents.

les pommes de to volumineuses, mai moins de farine, mauvaise qualité.

On peut, par ex

CAUSERIE AGRICOLE

Culture des pommes de terre.

Après le blé, la récolte des pommes de terre est certes la plus importante, car comme alimentation journalière elle est la nourriture du pauvre comme du riche. Il ne faut donc rien négliger pour en augmenter non-seulement la récolte, mais aussi pour en améliorer la qualité et les soustraire à la maladie qui lui est particulière, comme des ravages causés par la mouche à patate.

La culture des pommes de terre exige de grandes précautions qui sont que trop souvent négligées. On doit la cultiver dans un terrain bien préparé et employer des engrais appropriés à cette plante. Il faut choisir pour semence des tubercules qui soient dans les meilleures conditions possible. Il faut aussi prendre toutes les mesures pour que les plantations ne manquent pas de toutes les façons dont elles ont besoin pendant tout le temps de leur végétation; récolter les pommes de terre en temps convenable et les conserver avec toutes les précautions que commande une plante aussi précieuse, car elle fournit de six à quinze fois plus de nourriture que le blé.

Les pommes de terre réussissent généralement mieux dans un sol que dans un autre. Il convient donc de rechercher dans une ferme, le terrain qui lui est le plus convenable; bien que les pommes de terre s'accommodent de tous les sols, elles végètent mieux dans une terre substantielle, légère, profonde, perméable, meuble et fraîche. Dans les terres argileuses elles prennent un plus grand développement. Si au lieu d'avoir égard à la grosseur des pommes de terre, on recherche la qualité, il faudra choisir pour cette culture un sol sablonneux ou calcaire; dans cette condition vous obtiendrez des pommes de terre tendres et farineuses; dans un sol glaiseux, elles seront quelquefois âcres.

Il faut donc donner la préférence à un sol léger sablonneux, calcaire. Si vous n'avez dans votre ferme que des terrains argileux, amendez-les avec de la chaux; il faudra surtout drainer ce terrain dans le cas où la terre conserverait trop longtemps l'humidité en automne et au printemps, et qu'elle deviendrait trop sèche en été. Dans un sol argileux, les pommes de terre pourront devenir un peu plus volumineuses, mais elles contiendront nécessairement moins de farine, moins de sucre et seront de fort mauvaise qualité.

On peut, par expérience, se convaincre que la na-